



CABILDO CATEDRAL DE CORIA-CÁCERES

Nº 92

9 DE SEPTIEMBRE DE 2018

# DOMINGO XXIII DEL TIEMPO ORDINARIO



En la 1 lect. de hoy, se anuncia la venida de Dios para salvar a su pueblo: los ciegos verán, los oídos del sordo se abrirán... Por eso, en el salmo responsorial alabaremos al Señor que, a pesar de nuestros pecados y debilidades, mantiene su fidelidad perpetuamente. En Jesucristo se cumplen plenamente las profecías cuando cura un sordomudo, metiéndole los dedos en los oídos, tocándole con la saliva la lengua y pronunciando la palabra «Effeta» (Ev.) En el bautismo se puede hacer el rito con el mismo nombre: El celebrante toca los oídos y la boca del bautizado y pide al Señor que pueda escuchar su Palabra y profesar la fe para alabanza y gloria de Dios Padre.

CEE, *Calendario Litúrgico-Pastoral*

**AL TERMINAR LA CELEBRACIÓN,  
PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA  
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL  
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR**

- IS 35, 4-7A

*Los oídos de los sordos se abrirán, y cantará la lengua del mudo.*

-SAL 145

*R. Alaba, alma mía, al Señor*

-SANT 2, 1-5

*¿Acaso no eligió Dios a los pobres como herederos del Reino?*

-MC 7, 31-37

*Hace oír a los sordos y hablar a los mudos*

## *EFFETA, ÁBRETE*

---

Cuando bautizo me encanta repetir este gesto que recoge el Evangelio de Marcos. Toco los oídos del que se bautiza y le digo: “Effeta, Ábrete”, con mi oración y mi deseo de que se abra a la Palabra de Dios, que escuche en ese momento al Dios de la Vida, que viene para hacernos inmensamente felices.

Era uno de los signos mesiánicos: los ciegos veían, y a los sordos se les abrían los oídos para acoger el Amor salvífico de Cristo que siempre es “buena noticia para los pobres”, para los que sufren.

A todos los limpios de corazón el gesto mesiánico de Jesús les tuvo que recordar las profecías y el cumplimiento en Jesús. Tuvo que ser un momento de profunda emoción. El Señor siempre nos alienta a saber esperar que también a nosotros, en el oído del corazón, se nos abra para la esperanza y para un amor sin límites. Que el “Señor le ha tocado”. Saber que Él cambia la ruta y la realidad de nuestra vida. Su Amor nos lleva a una vida nueva para no quedarnos en lo superficial y lo externo, sino en lanzarnos con su Amor a experimentarnos infinitamente amados por la Misericordia del Señor.

La irrupción del Señor en nuestra vida, con su “toque de gracia”, nos hace vivir en la continua alabanza y adoración de quien ha conocido el Amor y se lo dice a toda la humanidad, que está necesitada de que su vida esté determinada por la escucha de la Palabra de Dios y la centralidad de la Eucaristía, celebrada, comulgada y adorada.

El gozo del “ÁBRETE” de Jesús, nos traslada al Paraíso donde también el Señor, con un poco de barro y saliva hizo brotar la vida, el corazón nuevo, que no se podrá hacer realidad mientras que no nos dejemos tocar por la Misericordia del Señor.

Si recorremos toda la historia de la salvación, esta Palabra de Dios alienta su sonido en el Paraíso, con Moisés abriendo el mar para salvar al pueblo de Dios. También Jesús, el nuevo Moisés, ha dejado abrir el Corazón como el “EFFETÁ”, como lanzada del soldado, lo ha querido el Padre para descubrirnos que el Hijo amado tiene abierto el corazón como salvador por Amor y que permanece siempre abierto. Abiertos, no sólo los oídos, sino el Corazón para acoger en su Palabra y en su Vida el Amor salvífico y triunfador de Jesús.

+Francisco Cerro Chaves (Obispo de Coria-Cáceres)

«Separa de la gente al sordo y mudo, para no hacer públicos sus milagros divinos, enseñándonos así a despojarnos de la vanidad y del orgullo; porque no hay nada en el poder de hacer milagros que equivalga a la humildad y a la modestia. Le metió los dedos en las orejas, pudiendo curarle sólo con su voz, para manifestar que su cuerpo unido a la Divinidad estaba enriquecido con el poder divino, así como sus obras. Y como por el pecado de Adán la naturaleza humana cayó en muchas enfermedades y en la debilidad de los miembros y los sentidos, Cristo demostró en sí mismo la perfección de esta naturaleza, abriendo los oídos con su dedo y dando el habla con su saliva: "Y con la saliva le tocó la lengua"» (PseudoCrisóstomo)

## CANTO DE ENTRADA *LE CONOCÉIS*

**Texto: J.A.Olivar / Música: M.Manzano**

CON VOSOTROS ESTÁ  
Y NO LE CONOCÉIS.  
CON VOSOTROS ESTÁ,  
SU NOMBRE ES EL SEÑOR. (bis)

    Su nombre es el Señor  
        y pasa hambre,  
    clama por la boca del hambriento,  
        y muchos que lo ven  
            pasan de largo  
            a caso por llegar  
            temprano al templo.

*Con vosotros está...*

    Su nombre es el Señor  
        y sed soporta,  
        está en quien  
    de justicia va sediento,  
        y muchos que  
        lo ven pasan de largo  
    a veces ocupados en sus rezos.

*Con vosotros está...*

## CANTO DE COMUNIÓN *ACERQUÉMONOS TODOS AL ALTAR*

**AUTOR: Francisco Palazón**

    ACERQUÉMONOS TODOS  
        AL ALTAR  
    QUE ES LA MESA FRATERNA  
        DEL AMOR,

**PUES SIEMPRE QUE COMEMOS  
DE ESTE PAN,  
RECORDAMOS LA PASCUA DEL SEÑOR (BIS)**

1. Los hebreos en medio del desierto  
comieron el maná:  
nosotros, peregrinos de la vida,  
comemos este pan.  
Los primeros cristianos ofrecieron  
su cuerpo como trigo:  
nosotros, acosados por la muerte,  
bebemos este vino.

**Acerquémonos....**

2. Como Cristo hecho pan de cada día  
se ofrece en el altar,  
nosotros, entregados al hermano,  
comemos este pan.  
Como el cuerpo de Cristo es uno solo  
por todos ofrecido,  
nosotros, olvidando divisiones,  
bebemos este vino.

**Acerquémonos....**

3. Como ciegos en busca de la aurora,  
dolientes tras la paz,  
buscando tierra nueva y cielos nuevos,  
comamos este pan.

    Acerquémonos todos los cansados,  
        porque Él es nuestro alivio,  
    y, siempre que el desierto nos agobie,  
        bebamos este vino

**Acerquémonos...**

---

**CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA:**  
Plaza de Santa María, n.º 3  
10003 CÁCERES

Gestiones culto:  
Tfno.: +34 927 215 313  
concatedral.caceres@gmail.com

Gestiones turismo:  
Tfno.: +34 660 79 91 94  
concatedralcaceres.redes@gmail.com

En las redes sociales:

 @ConcatedralCaceres

 @ConcatedralCC

 concatedralcaceres

<http://concatedralcaceres.com/>

**SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA**  
Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA  
Tfno.: +34 927 503 960